

## **NEWSLETTER #33 JUILLET 2015**

Les dernières nouvelles de l'association et des programmes qu'elle soutient. Merci à tous les bénévoles pour leur aide ces trois derniers mois. Bon été .

### Beautiful Bags, beautiful project

Le projet d'aide à l'artisanat démarré en mars dernier prend de l'ampleur. L'objectif était de lancer une petite activité pour assurer une rémunération constante aux six femmes de l'atelier Deepa que Namasté suit depuis quelques années. Ces femmes vivent dans des villages isolés ( district de Kannakapura). Leur vie de famille est compliquée : ces femmes non éduquées sont pauvres et n'ont aucune connaissance de leur droits, même les plus basiques. Dans ce petit programme, porté par des volontaires indiens de Bangalore ( Saras Ganapathi était à l'initiative du projet, elle a maintenant pris sa retraite), les femmes sont formées aux métiers de la couture, de la broderie et de l'impression textile. Elles sortent de chez elles, échangent entre elles et sont encadrées par les responsables humanitaires qui les informent sur leurs droits, sur la santé et l'hygiène, l'éducation des enfants, l'épargne... Elles travaillent et gagnent un salaire, ce qui améliore les conditions de vie de leur famille et qui va leur donner confiance en elles.



Ces sacs en coton sont des tote bags, de forme rectangle, munis de deux anses (pour être portés sur l'épaule). Ils sont cousus et imprimés à la main à l'atelier Deepa.

Kameshwari, volontaire installée à Bangalore, supervise le travail de l'atelier et se rend régulièrement sur place. Pour le moment, ce sont les bénévoles de Namasté qui se chargent du démarchage commercial. Nous avons démarré en France et en Suisse et les premières commandes sont ont été livrées. Arti et Amandine, installées à Bangalore, vont s'occuper du marché indien... Ces sacs sont personnalisables avec un logo ou un dessin au choix. Les commerçants et marques contactés apprécient l'aspect artisanal et le design des Beautiful Bags. Ils sont aussi touchés par cette aventure sociale qui n'a rien à voir avec un business classique. Sur le long terme l'objectif est ambitieux : arriver à garantir un salaire décent et constant aux six femmes de l'atelier Deepa pendant au moins deux ans, grâce à la vente de Beautiful Bags. Ces femmes doivent aussi bénéficier d'un encadrement social renforcé, l'idée étant de contribuer au bien-être de leur famille, à l'éducation de leurs enfants... Cela représente un coût : à nous de trouver les fonds pour ce nouveau projet.

### • Remplir les caisses

Les dons d'entreprises et les dons personnels associés aux recettes des événements Namasté nous ont permis d'assurer une bonne année aux projets que nous soutenons. Merci. Salaires, frais de fonctionnement, nourriture, soins médicaux et équipement restent des dépenses constantes, vitales et indispensables : il faut à nouveau remplir les caisses pour 2015-2016 et dès cet été. Qui payera la cantine pour les 240 élèves pensionnaires de Kalkeri, près de Dharwad? les charges du foyer Ashraya où sont logées et nourries une douzaine d'étudiantes à Bangalore ? les salaires des enseignants chargés de former une trentaine d'adolescents au centre d'apprentissage Pope dans le Tamil Nadu ? et les salaires de la quinzaine de femmes encadrées par le programme Belaku, devenues institutrices, assistantes sociales ou brodeuses ? Qui dit aide au développement, dit soutien constant. Alors on ne lâche pas, et nous poursuivons notre collecte de fonds. Pour cela, nous présentons un dossier de présentation des budgets pour 2015-16, dans lequel le donateur choisit le type de financement auquel il veut participer. Si vous souhaitez vous impliquer et participer au financement des projets Namasté, nous serons heureux de vous présenter nos programmes en détail. Nous disposons d'un dossier de présentation, disponible par email ou par courrier.



contactez-nous :

associationnamate@neuf.fr ou  
Marie Gorrias (06 07 78 68 38).

## • En bref

**Nice Bazar :** Ingrid Bauer des *Voyages d'Ingrid* a réceptionné les malles de Namasté pour ouvrir un bazar indien le 12 juin dernier à Neuilly. Merci pour son accueil. Coup de chapeau en passant à Dominique, brodeuse installée à son compte à Alampoondi (Tamil Nadu) dont le travail a été très apprécié des visiteurs. En achetant ses nappes et serviettes, les visiteurs du bazar contribuent aux revenus de cette femme autrefois employée dans un atelier textile qui a dû fermer ses portes. Installée dans un village très isolé, il était difficile pour elle de trouver un travail. Les commandes régulières de Namasté lui garantissent des revenus.

**Welcome :** Bienvenue aux nouveaux membres de l'association. Votre implication est un geste très important pour la vie d'association : Namasté n'affiche aucun frais intermédiaire donc même les cotisations de dix euros partent pour l'Inde du sud. Un sou est un sou, surtout quand on sait qu'avec par exemple 10 euros (coût de l'adhésion annuelle) on peut financer une quarantaine de repas à la cantine de l'école Kalkéri ! Votre confiance nous donne des ailes : les bénévoles du Bureau et les responsables humanitaires sur place redoublent d'énergie pour faire avancer les programmes.

**Vive les Caousiens :** La Marche de solidarité de l'établissement scolaire toulousain Le Caousou a eu lieu le 9 avril dernier. Les lycéens ont choisi de confier une partie de leur collecte à l'association Namasté. Concrètement, leur généreux don de 4357 euros contribuera au financement des frais de cantine de l'école Kalkéri. Encore bravo aux courageux marcheurs ou coureurs des 20 kilomètres de la Marche de solidarité. Sur place, à Kalkéri, la nouvelle de ce don a été accueillie avec une très grande joie et un grand soulagement.



*Affiche dédiée aux élèves du Caousou, réalisée par les élèves de Kalkéri school.*

**Restau indien éphémère :** Beaucoup de mercis pour le Namasté Canteen du 2 juillet, dernier événement Namasté avant les vacances : les cuisinières Delphine, Flo, Julie, Véro, les serveuses Blanche, Camille, Emma, Marie-Marguerite, les prêteurs de matériel, les convives qui ont réservé leur table et qui étaient au rendez-vous et bien sûr les sponsors toulousains : Chez Sylvie pour les fruits et légumes (avenue de Castres), le boucher chez Francis (avenue Camille Pujol), le Casino Shop de l'avenue Camille Pujol, la Boulangerie Saint-Georges et enfin le Château Fourcas Hosten pour le vin. Au total une recette de 1377 euros, joli butin lui aussi destiné à l'école Kalkéri et ses 240 bouches à nourrir trois fois par jour.

**Faites passer :** Le nouveau site de l'association est en ligne depuis mai dernier. C'est Pierre-Jean Berot ([www.pjberot.fr](http://www.pjberot.fr)) qui l'a conçu et nous le remercions à nouveau pour son beau travail. Le site présente l'association et le projet Beautiful Bags. Faites passer aux entreprises, commerces et fondations que vous connaissez : [www-beautifulbags-namaste.com](http://www-beautifulbags-namaste.com)

## • Pannes de courant au centre Pope

Pope est un programme destiné aux Dhalits de la région de Tiruvanmalai, dans le Tamil Nadu (Inde du sud, entre Bangalore et Pondicherry). Il s'agit des personnes de couche sociale très basse qui sont encore sous-considérées dans les zones les plus reculées du pays, alors que les discriminations entre castes sont officiellement interdites. Dans cette zone rurale très pauvre, les Dhalits sont pris en charge par l'avocat Rosario qui se charge de défendre leurs droits. Il a aussi monté des écoles et un centre d'apprentissage pour les adolescents. Namasté finance les charges de ce centre. Cette année, les pannes de courant ont été très contraignantes. Les cours d'informatique et de couture dépendent du réseau électrique. Il faudrait équiper l'établissement d'un gros générateur, ce qui coûte environ 2000 euros. Pour le moment, nous ne sommes pas en mesure de répondre à ce besoin. Il faut déjà assurer le budget de fonctionnement de l'école pour l'année qui vient... mais il faudra bien régler ce problème d'électricité un jour...



*Les cours de couture au centre Pope.*

## • Ashraya en deuil

Nomita Chandy était en charge de la fondation Ashraya. Elle est décédée le 24 mai dernier. Nomita nous accueillait toujours lors de nos visites du foyer d'accueil financé par Namasté. Nous nous associons à la peine de ses proches. Nous souhaitons une bonne rentrée à la douzaine d'étudiantes fraîchement installées (la rentrée indienne est en ce moment), malgré un contexte difficile.

Consultez notre site  
[beautifulbags-namaste.com](http://beautifulbags-namaste.com)  
et notre page facebook  
Associationnamasté